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男男神神驾驾到到，，玩玩起起““快快闪闪””
张亮昨来烟，因粉丝太热情匆忙问好后离开现场

本报3月20日讯(记者 陈
莹 通讯员 姜晓辉) 20日，
中国当代著名作家、学者，曾任
文化部部长、中国作协副主席
的王蒙先生来到东山宾馆，为
百余名烟台市文化界人士做了
一场别开声面的讲座。与前一
天，在新华书店购书中心与烟
台书迷的文化漫谈不同，此次
王蒙先生的讲座以“文化自信
与文化定力”为主题，内容也更
加严肃和深刻。

20日上午9点，80岁高龄的
王蒙缓步走进了讲座会场。“这
次是与大家交流一下对‘文化’
的想法，跟大家聊聊天。”讲座
一开始，随和的王蒙先生谦虚
地表示，他谈文化这个大选题，
会有不全面的地方，仅供大家
参考。王蒙还提醒，如有不同见
解，随时可以打断，发表意见。

王蒙先生说，面对文化的

“盘子”越来越大、越来越多样
的思想文化格局，我们在传统
与现代、大众与高端、民族与世
界等的一系列关系上，要有更
加全面与均衡的思路和工作。

“现在网络小说不计其数，
综艺节目花样日益繁多。我们
既要关心像赵本山、小沈阳的
小品一类的大众文化，也要关
心艺术家的高端文化。雅俗共
赏，百花齐放。”

“还应关注文化的阵容，”
王蒙先生讲道，“当今音乐家、
史学家、哲学家等文化学者的
阵容越来越强大，在继续提高
其阵容的同时，更应该关注他
们的质量。”

在两个多小时的讲座上，
王蒙先生从“文化自信”、“文化
定力”、“文化生活的均衡”和

“文化万象和核心”四个方面，
阐释了他对“文化”的见解。

““既既要要关关心心大大众众文文化化，，也也要要关关心心高高端端文文化化””
王蒙为烟台市文化界人士做讲座，从四方面阐释对“文化”的见解

从可乐和白兰地，笑谈文化定力

在讲到文化碰撞和中
国文化的包容性时，王蒙继
续发扬起幽默风趣的演讲
风格，用几个故事代替专业
晦涩的理论。

王蒙说，上世纪9 0年
代，他曾在英国进行过半
年的访问，在聊起文化的
包容时，曾与国外的朋友
说起了“可乐”。“在当初，
中国人认为‘可乐’是颓
废、浅薄的代名词。”讲座
上，王蒙先生话峰一转说，
几年后，创意十足的中国
人就将可乐赋予上了“清
凉、解表的中药功效”，有
个感冒发烧的，街边的小
饭馆都能把姜丝切切丢在
可乐里，“别说，可乐里的
咖啡因喝起来还挺舒服。”

有时，中国人对外国事
物的使用上常会闹出笑话，

甚至被取笑，可王蒙却有另
外的视野。

讲座上，王蒙讲了一个
亲历：一帮中国人在深圳开
国际会议时，一位法国董事
长为他们点了瓶极贵的XO

白兰地。碰杯之后，几个中国
人一口气把一杯酒喝了个精
光，法国董事长完全看傻了，
他对部下说，千万不要把酒
卖给中国人。“呵，那法国人
喝茶的方法也能把中国人吓
死。”王蒙继续调侃道：“英国
人泡茶时要加入果汁、蓝莓，
美国人非要把咱中国炖猪肉
用的桂皮加进去，你说这茶
的清香里怎么能有炖猪肉的
味道呢？”

王蒙先生说，面对文化
的交流碰撞，我们要取其精
华，正确地进行吸收、消化、
调整、运用。

与前一天在新华书店与烟台书迷的文化漫谈不同，20日，王
蒙先生的讲座以“文化自信与文化定力”为主题，内容更加严肃和
深刻。 本报记者 韩逸 摄

花絮

本报3月20日讯(记者 孔雨
童 韩逸 实习生 宋宇) “张
亮来烟台了，你们快来吧！”一位
在逛振华商厦的女生激动着通
知电话里的同伴。20日晚上7点，
张亮赴烟台振华商厦出席奢侈
品店TOD’S的活动，现场极其火
爆。

晚上6点不到，振华商厦西区
和东区交界处早已经人山人海，
从一层到顶层的扶梯上也被“亮
粉”们围得水泄不通，围观群众中
不时传出尖叫声，他们手里举着

相机，翘首等待男神的出场。
来围观的市民以年轻人为

主，来自各个高校的大学生们成
为其中的“主力军”。“我们从微
博上看到张亮赴烟台的新闻后，
今天下了课就立刻赶了过来，都
没来得及吃饭。”来自鲁东大学
的张同学说，她是张亮的忠实粉
丝，下午4点半就来到了活动现
场，一直等到现在。

还有许多年轻家长带着孩
子来到现场，想一睹男神的风
采。一位家长把孩子扛在肩膀

上，孩子拿着相机，不停地问爸
爸：“天天的爸爸在哪儿呢？”

晚上7：10分后，因为粉丝太
过热情，几次冲破防线，工作人
员只能临时更改了张亮出来见
面的路线，改在店内和大家打招
呼。张亮出来后，现场一度十分
拥挤，他都没来得及回答媒体的
提问，只是匆忙和每一层楼上的
粉丝问了声好，就被带离了现
场。主办方透漏，为保证现场观
众的安全，本来安排的后续活动
不得不取消了。

本报记者 孔雨童
实习生 宋宇

张亮有多火？
从昨天微博微信中
一大群烟台小闺女
纠结去不去看男神
的状态，与昨晚振
华商厦一到六楼挤
爆的人群就可以看
出来。

昨晚6点，男神
接受了本报记者的
独家专访。没错，即
使外面人声鼎沸，
男神依旧温柔地回
答着问题，依旧是
电视上那个爱家
庭、爱孩子、爱做饭
的简单“80后”男同
学。对了，男神比电
视上帅。

张张亮亮，，你你真真是是个个不不错错的的““8800后后””同同学学
责 被天天拍在沙滩上

跟张亮坐下来聊天的前几
个小时，妻子寇静的一条微博又
让他们全家火了一把。微博中，
天天一到睡觉就跑到张亮和妻
子床上说，“我觉得一个房间两
个人比较合适！”张亮：“是啊，那
你回你家吧！”天天：“我是说咱
俩都找自己的妈！”

这则名为《张亮被天天拍在
沙滩上》的微博被点了1万多个
赞。“天天总说一些匪夷所思的
话，让我不好接，后来习惯了。”
说起儿子，张亮有点小骄傲，“比
我聪明一点。”

在《爸爸去哪儿》里面，很多人

喜欢张亮是因为他跟儿子看起来
很自然，像一对朋友。“我们俩现在
就是朋友啊。”说起儿子，张亮像说
起一个哥们。而他也是从儿子懂事
起就开始了这种“朋友的磨合”。因
为“怕儿子到了青春期跟他产生代
沟。”他说，跟天天之间唯一的原则
就是“互相信任”。

儿子和家庭，是他人生的
“底线”，也就意味着他做任何事
都不能影响到这一部分。

对于参与《爸爸去哪儿》，张
亮觉得特别明智。因为之前对儿
子好，只知道给他买玩具、买衣
服。但这七次旅行却让他知道，

要跟儿子沟通，“小孩子跟父母
的每一个动作，说的每一句话都
有他的意思。”

在节目中，张亮也跟儿子学了
很多东西。因为自己是那种不是很
善于表达的人，但儿子是有些小情
绪、小想法就会表达出来的。

《爸爸去哪儿》之后，天天在
忙些什么？张亮透露，天天最近
在学画画、跆拳道和滑冰。“这些
都是他自己喜欢的，就跟我申
请，然后我带着他去选学校。”

至于是否会出现在第二季
《爸爸去哪儿》？男神诚恳地说，
“还不知道，估计5月份才知道”。

责 最自信的还是做饭

2013年参与《爸爸去哪儿》被
张亮形容为“不是意外，只能说是
命运的转角”。节目播出时，很多朋
友跟他说，他好像之前做了很多无
关紧要的事，但是这一个节目像一
条线，把这些事穿成了珠子。

2013年，他因为在节目中父亲
的角色，成为男神。这种爆红，让
他有一点不适应，“有一段时间大
家把我捧得太高了，反而会让我
有一点不自信。”在他心里，他只
是去结婚，然后做了一个父亲。

直到后来，他开始理解大家
对他的这份热度。他周围的朋友

跟他说，其实身边很多人物质和
精神生活已经很好了，但没有勇
气跟爱的人走入婚姻殿堂。虽然
得到的多了，但顾虑也多了。“或
许他们是喜欢我活得简单。”张亮
的确有自己的简单，因为他说，

“即使没什么成功，这些年的积累
也是一个很大的梦想。”

2013年湖南卫视跨年晚会上，
张亮唱了一首《我不是男神》的歌。
里面有一句：我哪是什么男神，我
也很容易情深，不想当什么男神，
有你就有完整人生。张亮说，这首
歌他跟填词人聊了很久。

张亮的2014年，无疑前景十分
灿烂。他告诉记者，在下半年会有
两部电视剧和两部电影出来。“可
能很多‘80后’看了我在这两部电
影里的角色后，都会找到自己的
影子。”而这两个角色，也有很多
他的影子，这给了他出演的信心。

而谈到时尚，张亮说每个人
对时尚的态度应该都不一样，而
他眼中的时尚是“自信”。

让张亮把一堆角色做一个
排列，他是这样排的：好厨师、好
爸爸、好老公、好模特、好演员。

“我最自信的，还是做饭。”

张亮只是匆
忙和每一层楼上的
粉丝问了声好，就
被带离现场。 本
报记者 韩逸 摄

独家专访
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